

Congreso mundial de la mujer para un planeta sano

Victoria E. Zamudio Jasso

La Organización de las Naciones Unidas ha programado del 1 al 12 de junio de 1992 una conferencia sobre el medio ambiente y el desarrollo en la que se espera la participación de 160 países. De manera paralela, 20 mil ciudadanos activistas se reunirán en Brasil. Juntos, los dos congresos formarán el mayor foro que se haya logrado organizar para tratar temas como el cambio de clima, la salvación de especies en peligro de extinción, la ayuda financiera para el desarrollo, entre otras cosas.

Se sabe que la participación de las mujeres en las políticas para la protección del medio ambiente y para el desarrollo de los países es prácticamente nula. Es por eso que se ha organizado un congreso para lograr que las mujeres, más de la mitad de la población mundial, participen, sean oídas, al tomarse decisiones que afecten la vida de todos y la salud de la tierra.

El Congreso Mundial de la Mujer para un Planeta Sano se llevará a cabo del 8 al 12 de noviembre de 1991, seis meses antes de la reunión en Brasil, en Miami, Florida. Las mujeres se organizarán para participar de manera más activa en la elaboración de políticas e influenciar la conferencia de las Naciones Unidas. Las organizadoras de este congreso esperan reunir a mil mujeres, la mayoría de países en vías de desarrollo; por lo mismo, el congreso está abierto a todas, particulares y representantes de organizaciones oficiales, legislativas o gubernamentales. Como se puede ver, es el mayor esfuerzo colectivo internacional de mujeres para lograr tener una igualdad de decisiones y demostrar

que las ideas y la participación activa de la mujer son claves para poder solucionar la crisis ambiental y de desarrollo mundial.

Las sesiones serán conducidas a manera de tribunal en donde mujeres del todo el mundo atestiguarán sobre las luchas contra una devastación ecológica y económica, sus éxitos y fracasos. Las participantes actuarán como jueces y tomarán en consideración estas experiencias para hacer un plan de acción para el futuro en una Agenda.

En el programa serán incluidos temas como "el código de ética de la mujer para la tierra" (9 de noviembre), "salvar, restaurar y mejorar los sistemas naturales" (10 de noviembre) y "ciencia, tecnología, libertad reproductiva y biodiversidad" (11 de noviembre). El último día, 12 de noviembre, el congreso llegará a su clímax con la cumbre de mujeres jefes de estado, oficiales

de las Naciones Unidas y otros líderes mundiales (por ejemplo, se espera la participación de la primer ministro noruega Gro Harlem Brundtland que dirigió la Comisión Mundial del Medio Ambiente y Desarrollo y el secretario general de la Conferencia de las Naciones Unidas, Maurice Strong), a quienes se les presentará la agenda organizada. Además, se incluirán talleres y se ofrecerá la oportunidad de presentar películas y videos, exhibiciones culturales y otras actividades.

El costo del registro es de 25 dólares, se ofrecerá servicio de interpretación inglés/francés/español. Para mayor información y solicitud de registro dirigirse a: International Policy Action Committee on Environment and Development (IPAC) c/o Women's Foreign Policy Council, 845 Third Avenue, 15th floor, New York, NY 10022, USA.

